

TIEMPO	VOZ	TRANSCRIPCIÓN DE AUDIO	SONIDO	PLANOS
<b>PRESENTACIÓN</b>				
00:00-00:58	Periodista	<p>La ludopatía es un trastorno adictivo en el que una persona se ve obligada de manera incontrolada a practicar juegos de azar.</p> <p>Se ha convertido en uno de los problemas actuales en auge en nuestra sociedad. Este problema se ha disparado en los últimos años por la cantidad de publicidad a la que estamos sometidos, el fácil acceso a internet y las nuevas tecnologías. Las casas de apuestas online son el presente. Adultos y sobre todo menores, tienen fácil acceso a estos casinos, en los que apostar es tan sencillo como introducir los dígitos de tu tarjeta de crédito... o la de tus padres.</p> <p>No existe ningún tipo de control y cada día más jóvenes recurren a estos lugares dentro de la web para evadirse de sus problemas, pensando que así los resolverán. El paro, la precariedad o la falta de experiencia, son algunos de los motivos que a grandes rasgos empujan a los jóvenes a dirigir su vida hacia las apuestas.</p> <p>Sin embargo, una terapia no es suficiente, ya que más de un 30% de los adictos recaen.</p>	<i>Home - Edith Whiskers</i>	Plano contrapicado de la periodista en la puerta del salón de juegos Enracha Andalucía. Se intercalan imágenes de archivo.
<b>NUDO</b>				
00:59-01:17	Voz en off de Álvaro Muñiz	El primer año hay menos recaída, porque al final el paciente está menos concienciado. Cuando empiezan a verse seguros, empiezan a ver esa falsa seguridad, creen que están mejor de lo que están y a veces hay tropiezos. Por desgracia esta	<i>Home - Edith Whiskers</i>	Plano picado de una persona apostando a través del teléfono móvil en su casa. Plano detalle del teléfono

		enfermedad tiene tendencia a la recaída.		móvil.
01:18-01:57	Álvaro Muñiz	El ludópata en muchos momentos sabe que no está haciéndolo bien. Esta enfermedad el problema es que afecta al individuo que la padece y a todo su entorno. Además no tiene límites, porque la cantidad económica que se puede gastar una persona en una noche no tiene límites. Cuando el jugador empieza a entrar en esa espiral de ilusión de control, creyendo que realmente va a ser capaz de engañar y de sacar dinero porque él es más listo, por decirlo de alguna manera, y de que va a dominar la ruleta, las cartas o la máquina, empiezan en esa espiral que hace que gastes y gastes.	Home - Edith Whiskers	Plano medio del entrevistado
01:58-02:04	Voz en off de la periodista	Antonio, terapeuta del centro Fromm Bienestar, nos abre sus puertas para acercarnos un poco más al mundo de las adicciones.	Home - Edith Whiskers	Plano medio en movimiento de la periodista. Plano medio dorsal de la periodista entrando a la consulta
02:05-02:10	Periodista	¿Cuál es el término adecuado para referirse a una persona con problemas de adicción al juego?	Home - Edith Whiskers	Plano medio del entrevistado
02:10-02:25	Antonio Molina Serrano	Cabe destacar que hay diferentes tipos de conceptos que puedan referirse a la misma problemática. Realmente cuando nos referimos a una persona que desarrolla una conducta patológica con el juego podemos hablar de persona ludópata o que sufre ludopatía.	Home - Edith Whiskers	Plano medio del entrevistado. Plano en movimiento del logo del centro y del entrevistado.
02:26-02:39	Antonio Molina Serrano	En torno al 80% o 90% de los casos, de una manera u otra, vienen empujados por el entorno. Vienen acompañados, ya sea por las familias en el caso de las personas adultas o de los padres y las madres en el caso de los más jóvenes.	Home - Edith Whiskers	Plano medio del entrevistado. Plano perfil de la periodista y el entrevistado.

02:40-02:49	Voz en off de la periodista	Acudimos al Ayuntamiento de Sevilla para hablar con Daniel González Rojas, concejal de Izquierda Unida, comprometido con la lucha para regular las casas de apuestas.	Música libre de derechos	Plano en movimiento de la periodista. Primer plano de los pies subiendo las escaleras del Ayuntamiento.
02:50-02:53	Voz en off de la periodista	¿Qué es lo que pedís desde Adelante Andalucía?	Música libre de derechos	Plano perfil de la periodista y el entrevistado
02:54-03:23	Daniel González Rojas	Aumentar la distancia, que no solo sean 150 metros, sino aumentarla hasta 300 metros y después que no solo se proteja el entorno de los colegios, sino también de los centros deportivo, porque entendemos que también se está vinculando las apuestas con el deporte, con el tema de las apuestas deportivas y de la publicidad por parte de los jugadores de fútbol en su mayoría y también de los centros comerciales. Seguimos sin respuesta del Ayuntamiento y seguimos sin respuesta de la Junta de Andalucía.	Música libre de derechos	Plano medio del entrevistado
03:24-03:35	Voz en off de la periodista	Cuando estas personas vienen al centro, ¿vienen empujadas por alguien? ¿Eso pasa más en los jóvenes o en los adultos?	Música libre de derechos	Plano medio del entrevistado
03:36-04:01	Antonio Molina Serrano	A nosotros los profesionales nos gusta trabajar con la gente cuando viene demandando y viene deseando ese cambio para sí mismo. Además, pensamos que ese es el punto de partida para iniciar cualquier proceso de cambio y de recuperación óptima. Muchas veces ese empujoncito es el primer paso para iniciar un tratamiento que permita una mejoría y sacar a ese lado más consciente la problemática tan grave que está viviendo.	Música libre de derechos	Plano medio del entrevistado

04:02-04:06	Antonio Molina Serrano	Antes de desarrollar una adicción, en este caso una adicción por ludopatía, se dan diferentes fases.	Música libre de derechos	Plano medio del entrevistado
04:07-04:39	Voz en off de Antonio Molina Serrano	Primero desde el enamoramiento de la conducta hasta cuando ésta se vuelve tan problemática que te puede llevar a costar la relación con tu familia o con tus seres queridos. Te puede llevar a la ruina auténtica. De hecho, la mayoría de los casos que vienen por su propio pie, vienen ya con todos los recursos agotados, porque evidentemente dentro de su enfermedad han hecho todo lo posible, no solo por invertir lo que ya tenían, sino por conseguir más de lo que tenían endeudando de este modo a sus familias y a ellos mismos.	Música libre de derechos	
04:40-05:06	Álvaro Muñiz	La gran herramienta que nos va creando un hábito de consciencia a toda la ciudadanía es la televisión y de donde tenemos que quitarlo de la televisión. Prohibirlo y sobre todo que personajes públicos que son ídolos para muchos chavales, estén hoy en día promoviendo juegos online. Creo que hay muchas más materias que hacer en el tema del control y reeducar a los chavales y que no tengan esa normalización.	Música libre de derechos	Plano medio del entrevistado
05:07-05:50	Álvaro Muñiz	El tratamiento está basado en las terapias de grupo, grupos de autoayuda y grupos de prevención a la recaída, a no volver a jugar más. ¿Qué hacemos en las terapias? Hombres y mujeres que vienen a contar su día a día, cómo le ha influenciado la enfermedad en su entorno, cómo le ha afectado la enfermedad a toda su vida y cómo van viviendo una vida ahora sin consumo.	Música libre de derechos	Plano medio del entrevistado

		<p>Cuando hablo de consumo, da igual la sustancia. Para mí jugar también es un consumo para el enfermo. Cuando dejan de consumir, cuando dejan de jugar, empiezan a tener unas variaciones sobre todo a nivel emocional, y entonces aprendemos a que las vayan identificando y las vayan gestionando.</p>		
05:51-06:54	Rubén Sánchez	<p>Hay distintos perfiles de consumidores, que hayan podido sufrir un abuso, un fraude o una irregularidad. Desde el caso de una persona con problemas de ludopatía que ha solicitado expresamente que no les permitan entrar en una casa de apuestas y al final entran porque le dejan, porque han fallado los protocolos y ahí podría reclamar que le reembolsaran todo el dinero que ha gastado precisamente si tienen las pruebas de que en su día solicitó que no le dejaran acceder más; desde un menor de edad que ha accedido a una casa de apuestas y ha utilizado dinero de la familia, también podrían reclamar la devolución de ese dinero; hasta gente que sencillamente lo que detecta es incumplimiento de la normativa.</p> <p>Un anuncio de una casa de apuestas fuera del horario legal, un anuncio de un famoso anunciando una casa de apuestas... muchas veces esa gente se plantea cómo se hace que los multen.</p> <p>Por su cuenta podrían interponer una denuncia a la dirección general de ordenación del juego del Ministerio de Consumo, pero también pueden trasladarnos los hechos, aportarnos las pruebas y nosotros nos encargamos de interponer ese tipo de denuncia por nuestra cuenta pidiendo a la administración que haya multa y dándole difusión pública.</p>	Música libre de derechos	Primer plano del entrevistado

06:55-07: 54	Álvaro Muñiz	<p>Si volviera a nacer me gustaría volver a ser adicto. Es un poco bestia, pero al final es tanta la experiencia que he tenido, la capacidad que he tenido de dar un giro radical a mi vida, conocerme a mí mismo, luchar por una vida, cambiar la escala de valores... he crecido tanto como persona, he roto tantas barreras, tantos mitos, tantas historias licitantes, tantos miedos, que al final esto me ha dado la oportunidad.</p> <p>He pagado un precio caro, porque pasar por una adicción es un momento de estar en el infierno. El sufrimiento que produce el consumo cuando no quieres consumir es el problema que tienes. Al final yo estoy contento, yo he cambiado mi vida totalmente, antes era empresario y ahora me dedico a echar una mano a gente que ha pasado o está pasando una situación similar a la que yo viví en su día.</p>	Música libre de derechos	Plano medio del entrevistado
07:55-08: 46	Voz en off de la periodista	<p>Cada día, miles de jóvenes caen en la tentación de sacarse un dinero extra y, sobre todo, fácil, sin saber en el círculo vicioso en el que pueden caer. Esta enfermedad patológica resulta muy complicada de salir de ella, teniendo a un solo click la recaída. Es obvia la dificultad existente para el control, y mucho más para el cierre de estos negocios, que aunque le cueste la salud a muchas personas, sigue siendo legal. Pero gracias a expertos como Álvaro y Antonio, y otros como Daniel y Rubén, luchan cada día desde sus posibilidades para frenar y ayudar a aquellos que lo necesiten.</p>	Música libre de derechos	Sucesión de planos generales, planos detalle y planos en movimiento sobre las casas de apuestas. Fundido a negro y créditos.